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n la Editorial del Boletín anterior, hicimos referencia a este tema trascendental para la supervivencia de 

nuestras cooperativas y del modelo cooperativo.E
Marcabamos las diferencias entre las Empresas privadas y las Empresas Cooperativas, que si bien tienen 
diferencias, terminan compitiendo dentro de las reglas del mercado. Los clientes (en las privadas) y los 
asociados (en las Cooperativas),  muchas veces son las mismas personas que operan tanto en una agronomía 
o un acopio, como en una cooperativa.
Muchos aprecian las ventajas del cooperativismo, como es la de poder participar en la gestión de su 
cooperativa, ya sea integrando el Consejo de Administración, o tan sólo participando de la asamblea anual, que 
no es poca cosa. Ya que en las asambleas se presentan la memoria y el balance anual, y se discute la 
capitalización y la distribución de excedentes, y lo más importante, se toma conocimiento del funcionamiento y 
de la solvencia del lugar con que operamos y en donde depositamos nuestra producción, fruto del esfuerzo de 
todo el año para el chacarero.
Por otra parte, operamos con alguien que es también nuestro socio, y que en nuestra Cooperativa, está 
explicitado en su VISION la de “Llegar a ser la MEJOR OPCION para nuestros asociados satisfaciendo sus 
necesidades a través de productos y servicios de ALTA CALIDAD”, y de su MISION, la de “Satisfacer 
EFICIENTEMENTE las necesidades del productor agropecuario RESPETANDO Y DIFUNDIENDO LOS 
PRINCIPIOS DEL COOPERATIVISMO en cada una de nuestras acciones”. Y que nuestro personal lo tiene en 
cuenta cada vez que trata con sus asociados.
No obstante esto, y como dice nuestro lema “La importancia de ser confiable”, muchas veces nuestros clientes 
y asociados están inmersos en un sector donde hay otras ofertas, y en donde debemos competir, y nos hemos 
propuesto hacerlo en base a la solvencia (a través de una administración sana, transparente y eficiente), y la 
confianza que vamos a ser la MEJOR OPCION, porque nos abocamos a brindar productos y servicios de ALTA 
CALIDAD.
Y por ser una cooperativa, nuestros asociados tienen otra ventaja adicional que nos permite mejorar nuestra 
competitividad, como son los intereses a las cuotas sociales, la capitalización y/o distribución en efectivo de los 
excedentes de la cooperativa. Política que ha llevado este Consejo de Administración, y que se pone a 
consideración de la decisión de asociado en cada asamblea anual. 
Hoy podemos decir que en nuestra cooperativa, no sólo operamos en base a los principios cooperativos, los 
que generan en nuestros asociados derechos pero también deberes u obligaciones; sino que también 
operamos aggiornados a la realidad económica y comercial que nos circunda, para que nuestra cooperativa 
sea competitiva y logremos nuestro objetivo, el de ser la MEJOR OPCION.
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En un año como el que estamos transcurriendo, con un 
déficit hídrico hacia fines de año y verano, la oferta de 
forraje es escasa, y es prioridad asegurarnos buena 
cantidad de materia seca,  acorde a nuestras 
disponibilidades financieras y nuestras necesidades 
estaciónales de pasto, y pensando en ofrecer la oferta 
de pasto suficiente para el resto del año.
De acuerdo a la capacidad de uso de los suelos, la 
inversión en pasturas y verdeos debe hacerse teniendo 
en cuenta a las modalidades y dimensión con que se 
realizan las actividades ganaderas. 
Se incluyen dos alternativas posibles de acuerdo al tipo 
de suelo y uso del forraje, considerando los laboreos 
necesarios para obtener una adecuada cama de 
siembra, una densidad de semillas necesaria para 
lograr una buena cobertura, y la incorporación de 
fertilizante para permitir una adecuada implantación.
Al analizar lo que cuesta implantar una hectárea de 
verdeo o de pastura no hay que dejar de tener en cuenta 
la oportunidad de uso de cada recurso, el momento y la 
productividad relativa que se puede lograr con ellos. 
Todos los costos se expresan en dólares y en Kg. de 
novillo (25 $/kg; $/u$s 14.70)
Para el cálculo de los costos se consideraron las labores 
con maquinaria contratada.

C O S T O  D E  PA S T U R A S  PA R A S U E L O S  
GANADEROS: 
En las zonas ganaderas se ha verificado el incremento 
de la carga, por el desplazamiento de la hacienda 
proveniente de zonas agrícolas, que hace necesario 
aumentar la disponibilidad de forraje para evitar 
pérdidas de productividad. Las pasturas con base 
Festuca son una opción interesante para estas 
situaciones.  El costo de este tipo de pasturas es el 
siguiente:COSTO PRADERAS BASE FESTUCA:
Los costos de implantación están directamente 

relacionados con la calidad de la pastura, limitado como 
se ha dicho, por la aptitud del suelo. Si analizamos el 
costo de las pasturas presentada en suelo ganadero, en 
relación al precio del novillo, la inversión ronda entre 130 
Kg. de carne de novillo (228 u$s/1.7 $/Kg. carne), lo que 
implica  18 kg de carne por ha/año, considerando una vida 
útil de la pastura de 7 años.

COSTOS DE IMPLANTACIÓN DE VERDEOS DE 
INVIERNO 

Son recursos forrajeros que permiten tener disponibilidad 
en el período invernal, dado que pueden crecer con 
temperaturas relativamente bajas, permitiendo una 
elevada oferta de forraje en este período, además de 
ocupar el suelo en el período comprendido entre la 
cosecha de un cultivo de fina y la implantación de un 
cultivo de gruesa. 
El costo de este tipo de verdeos es el siguiente:

COSTOS COMPARATIVOS DE PASTURAS Y VERDEOS 2016

SEMILLAS  Kg./ha. U$S/Kg Sub total/ha sin IVA   Sub total/ha con IVA (21%)        TOTAL                
Festuca Royal Q 16 5,3 84,8 102,6                                        SEMILLAS/HA                                       

Trébol Blanco Goliat 1,5 7,2 10,8 13,1                                                146,7                                             

Lotus Tenuis Esmeralda 4 6,4 25,6 31,0

HERBICIDAS  Lt/ha U$S/lt Sub total/ha             Sub total/ha              
                                                                                            sin IVA               con IVA (21%)         

                                  Sulfato de Amonio 0,7 1,15 0,805 1,0                       

Glifosato 4,5 2,75 12,375 15,0

FERTILIZANTE  Kg/ha. U$S/Kg     Sub total/ha             Sub total/ha                  
                                                                                                    Granel sin IVA               con IVA ( )    

Superfosfato Triple 100 0,56 56 61,9                                

LABORES                                                                    Sub total/ha         TOTAL               Tipo de                       
                                                                con IVA ( )  LABORES/HA     cambio $/U$S 
                                              
Siembra 470 519          591,2 14,75                         

Fumigada 65 72

                  U$S/ha Final                                  265
                           U$S/ha Total s/  Iva                                   228

10,5%

$/ha
10,5%

en pesos



LALA

Contador Maximiliano Suescun, Intendente Municipal

 “AGROALIMENTOS ES LA DEMANDA DEL MUNDO Y NOSOTROS TENEMOS 
QUE BUSCARLE LA VUELTA PARA GENERAR VALOR AGREGADO, ES UNA 

OPORTUNIDAD UNICA”

                                         
El costo de implantación de los verdeos ronda 
entre  70 Kg. de carne de novillo (119/1.70), y 
dado que se utiliza en su totalidad durante el año, 
son los mismos valores que el Costo anual. 

Evaluación y Conclusiones:

En el caso de las pasturas se estimó también el 
costo anual, dado que por tratarse de inversiones 
que tienen una duración que superan a un 
ejercicio productivo, dicho costo se distribuye de 
acuerdo a su duración estimada (7 años de  
Promedio)
En los verdeos, por agotarse en una campaña, el 
costo anual es igual al costo de implantación. 
El costo de implantación estimado de las pasturas 
para suelo ganadero es de 130 Kg. de novillo/ha, 
mientras los verdeos están en los 70 Kg. de 
novillo/ha.
Cuando se analiza el costo anual, las pasturas 
para suelos ganaderos rondan los 18 Kg. de 
novillo/ha. Se evidencia la diferencia con los 
costos de los verdeos (18 vs.70)
Los verdeos entran bien  en la cadena forrajera, 
entre los rastrojos de fina y los cultivos de gruesa. 

Su aporte otoño-invernal es de magnitud 
considerable y ello, a veces, justifica su inversión. 
Pero la misma no se justifica en planteos donde se 
pretenda usarlos todo el año; situación apropiada 
para una pastura con un costo anual 
significativamente menor. 
Es conveniente relacionar los costos de 
implantación de las pasturas en los términos 
relativos de la carne que se produce; de esta 
manera se puede comparar entre distintas 
alternativas y considerar qué proporción de la 
productividad anual le corresponde a estos 
recursos.
Así, si armamos un historial de costos en Kg. de 
carne para implantar pasturas, sabremos cuando 
son los momentos mas adecuados para realizar 
dichas inversiones, y no desaprovechar picos de 
precios de la carne que diluyan nuestras 
inversiones, o nos permitan incrementar el área 
de pasturas.
Estamos en la Cooperativa a vuestra disposición, 
para que analice junto a nuestros Ingenieros 
Agrónomos, sus necesidades y costos 
particulares. 
Acérquese a nosotros y realice sus consultas..

 AGRONOMIA

La 
construcción 
del nuevo 
edificio de la 
Cooperativa 
ya se asoma 
sobre la calle 
Aveleyra y 
por detrás de 
la entrada de 
Irigoyen.



Su presidente, Egidio Mailland, se refirió a las 
gestiones llevadas a cabo
Estuvo reunido con el presidente del Banco Nación, 
Carlos Melconian, junto a miembros del Directorio, y 
con el Ministro de Agroindustria, Ricardo Buryaile, al 
efecto de la puesta en marcha  el Consejo Consultivo 
Agropecuario. Melconian resaltó el rol que le pidió 
Macri que ejerza: poner al banco a disposición de la 
producción, ser eficientes y estar en cada lugar donde 
el productor lo necesite.  Para finalizar, agregó que “el 
banco como tal, es una herramienta muy poderosa 
para llegar directo a la gente a través del crédito;  que 
es un generador de inversión, producción y empleo”.
“No puedo menos que mostrar satisfacción ante la 
recuperación del diálogo y de la acción del Banco 
Nación, un pilar fundamental para el trabajo de 
nuestras cooperativas y nuestros productores, con un 
despliegue territorial muy similar al que tiene nuestro 
movimiento cooperativo” concluía Mailland.
También se refirió a la reunión entre la Mesa 
Agropecuaria Bonaerense y el Ministerio de 
Agroindustria bonaerense, encabezado por 
Leonardo Sarquís. En donde se analizaron las líneas 
de crédito -tanto actuales como de corto y mediano 
plazo-. Al Ministro Sarquís lo acompañaron su Jefe de 
Gabinete, Jorge Srodek, y los Subsecretarios de 
Agricultura Ganadería y Pesca, Miguel Tezanos 
Pinto, y de Calidad Agroalimentaria, Sergio Robert.  
El Ministro anunció que se va a lanzar una línea de 
crédito de 200 millones de pesos para productores 
tamberos.
Coninagro recibió a las autoridades del INTA, en 
donde se rescataron los trabajos realizados sobre la 
situación de las economías regionales, el Campo y la 
Política I y II, y la publicación sobre las Buenas 
Prácticas Agrícolas, temáticas de profunda 
preocupación de nuestra entidad. Se intercambiaron 
ideas sobre los temas oportunamente presentados y 
elaborado por los Consejeros Regionales que nos 
representan en INTA, destacándose entre ellos los 
vinculados con la agricultura familiar, la situación y 
problemática de las economías regionales, y la 

necesidad de 
intensificar la 
capacitación de 
los consejeros 
con el fin de 
mejorar su labor 
en el INTA.  Se 
r e s a l t ó  l a   
pa r t i c i pa c i ó n  
social existente 
en INTA, donde 
unas 2000 técnicos, productores, docentes, 
investigadores, y representantes de los gobiernos 
provinciales y locales, integran los consejos del 
INTA y permiten articular las necesidades y ofertas 
tecnológicas, no sólo entre este organismo y el 
sector productivo, sino también con el mundo 
académico y de ciencia y tecnología nacional.
Comentó en que se está analizando la 
reincorporación de SANCOR a CONINAGRO, 
entidad que representa a los tamberos y que fuera 
integrante de Coninagro por muchos años. Hoy, 
con las dificultades por la que atravieza la lechería, 
hace que su participación sea súmamente 
importante dentro del movimiento confederado 
cooperativo.

Un párrafo aparte mereció las negociaciones con 
MONSANTO por el tema de la Soja Intacta, y en 
donde hay diferentes criterios entre las entidades 
del campo. Por otra parte, muchos productores han 
firmado convenios con Monsanto por la Soja 
Intacta, lo que dificulta la comercialización y el 
seguimiento entre los productores que abonaron 
las regalías, y aquellos que no han regularizado 
esta situación.
Se están analizando diferentes mecanismos como 
el de aplicar el SISTEMA BOLSATECH, que sería 
el responsable de que controle el pago de las 
regalías por parte de los productores. 
Comisión proyecto Ley de Cooperativas.  Se 
realizó una reunión interna para analizar la 
posibilidad de hacer un proyecto de Ley de 
Cooperativas para aggiornar la actual. Esta 
inquietud surge después que el año pasado, se 
pretendíera hacer una nueva Ley de cooperativas, 
rechazada por CONINAGRO.  Pero se considera 
desde la entidad que ahora es un buen momento 
para analizar la Ley vigente. Por lo tanto se realizó 
una reunión de Comisión con distintos 
representantes de federaciones para ver la 
sugerencia que cada uno traía para modificar dicha 
ley.

 “RAUCH VUELA”



Producto del trabajo de esta Comisión, cuatro 

instituciones depositaron su confianza en el municipio 

al ceder dinero para que se pueda acopiar piedra que 

permita distribuirla en los lugares críticos de los 

caminos rurales. El bache financiero de la 

administración municipal impedía hacer la compra de 

piedra, imprescindible para rellenar los baches en los 

caminos vecinales.  La Sociedad Rural, la  

Cooperativa  Agrícola, la FREFA y la Cooperativa 

Agropecuaria apoyan así la tarea que beneficia a los 

productores agropecuarios en la estación del año en 

que deben realizarse estos trabajos: el verano. 

Luego de dos meses de formada la comisión, el 11 de 

febrero se firmó el Convenio por el cual tres 

instituciones facilitan el dinero a la administración 

pública -que será devuelto durante el invierno- y una 

de ellas renegoció una deuda adhiriéndose de otro 

modo a esta iniciativa. 

El 23 de diciembre de 2015 se conformó la Comisión 
cuyo presidente es el delegado del Intendente 
Municipal, Dr. Fernando Dumón con el objetivo de 
atender los asuntos que preocupan al sector rural del 
partido de Rauch, fundamentalmente los vinculados 
al mantenimiento de los caminos vecinales y 
maquinarias.

Si bien participan varias instituciones relacionadas 

con el campo, al Dr. Dumón lo secundan el Sr. Ricardo 

Pizzorno como Vice presidente de la Comisión (que 

representa a Federación Agraria Argentina); el Ing. 

Agr. Guillermo Goyeneche por la Cooperativa 

Agrícola como Secretario y la Tesorería está a cargo 

del Cdor. Daniel Carregado. también participan la 

Cooperativa Eléctrica de Egaña, la Cooperativa 

Agropecuaria, los funcionarios de diferentes áreas 

municipales como los Sres. Mariano Alonso, Marcos 

Garralda; referentes de I.N.T.A, de F.R.E.F.A, 

personas encargadas de informar sobre el estado de 

los caminos rurales (uno por cada Cuartel del distrito) 

y representantes de los bloques de Concejales.

Puesta en funcionamiento, la Comisión se informó 
sobre el estado del parque vial, la maquinaria 
disponible y las posibilidades de reparación. En 
diciembre de 2015 -según el informe elaborado por el 
encargado en esta área Sr. Alonso- funcionaban 3 
máquinas. Luego de una serie de reparaciones a lo 
largo de los primeros 30 días asumir la tarea,  estaban 
trabajando 7 de ellas.  A través de esta comisión se 

logró también visitar a la encargada de Vialidad 
Provincial con asiento en la ciudad de Azul  y se 
consiguió un tractor Deutz A 70 usado, un topador 
Caterpillar usado pero más grande que el que 
tiene el municipio, un camión Mercedes Benz 1114 
modelo 83, una motoniveladora. Toda esta 
maquinaria fue cedida sin costo alguno para  el 
municipio y luego de firmar el convenio se 
pusieron al servicio de los caminos del partido de 
Rauch.

Entre los proyectos que esta Comisión tiene a 

futuro es incorporar el control de la Cotorra de 

manera de ir haciéndose cargo de los temas 

emergentes del sector rural del partido. 

Piedra

Se firmó el Convenio entre la Municipalidad y tres 

entidades agropecuarias por el cual se juntaron un 

total de $ 400.000 destinados a acopiar piedra 

para ir distribuyendo en los caminos rurales.

La comisión estableció los lugares más críticos y 

urgentes de solucionar tratando de establecer un 

criterio para la utilización de la piedra disponible, 

que alcanzaría para unos 30 badenes 

aproximadamente. Se llega a un mensaje 

consensuado  al Secretario de Obras y Servicios 

Públicos donde se le solicita que se inicie por los 

caminos troncales y continuando por los 

secundarios tendiendo en cuenta la particularidad 

de que - en determinadas situaciones- arreglando 

un solo badén se resuelve la situación de varios 

productores que  deben utilizar caminos de otros 

municipios.

El Secretario Alonso explica los trabajos que se 

realizan y los pendientes: pasando Los Arcos se 

hicieron dos badenes; camino a Cacharí, un 

badén de 150 mts cerca de la entrada al Parque 

Juan Silva; camino a Los Olmos se hizo un badén; 

camino a Egaña se hicieron dos; en El Albardón se 

pasó la máquina a toda la vuelta y hay problemas 

con una vecina para solucionar; desde La Dormida 

hasta el Canal 12 hay que reforzar dos badenes; 

también quedan dos pasada brava entre la 

Escuela y el puesto; después de La Choza 

también queda uno por hacer. Entre Colman y La 

Andorra se está trabajando, hay que hacer un 

Comisión municipal de Asuntos Rurales

ENTIDADES RURALES CEDEN DINERO AL MUNICIPIO PARA FACILITAR LA 
REPARACIÓN DE CAMINOS VECINALES

La ACA realiza anualmente dos giras informativas 
por los distintos CAR, al efecto de tomar contacto 
con los consejeros de las cooperativas que integran 
cada zona o distrito.
En estas reuniones se aprovecha además a tratar 
temas vinculados no sólo en la operatoria comercial 
de ACA, sino también se tratan las actividades de La 
Segunda, ACA Salud y COOVAECO.
Se repasaron las actividades de la institución, como el 
Seminario Anual que se llevarán a cabo en Mar del 
Plata el próximo 18 y 19 de agosto, y la muestra a 
Campo Abierta, esta vez organizada por la 
Cooperativa G. Lehmann en Rafaela, que se 
suspendió por serios problemas climáticos que tuvo el 
predio (caída de sembrados, etc.). Por lo que, se 
realizará la que organiza CO.TA.GRO para el 
09/03/2016 en Río Cuarto.
En el marco de la convocatoria del “Fondo de 
Innovación Tecnológica Regional (FITR) Energía- 
2013” que administra el Fondo Argentino Sectorial 
(FONARSEC), la Agencia Nacional de Promoción 
Científica y Tecnológica, dependiente del Ministerio de 
Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva, recibió 
un subsidio en un consorcio público privado integrado 
por la Universidad Nacional de Villa María y la empresa 
Alimentos Magros S.A., para financiar la producción de 
biogás mediante la instalación de una planta de 
tratamiento integral de subproductos y efluentes de la 
industria frigorífica, lo que permitirá reemplazar la 
totalidad del consumo eléctrico necesario para el 
proceso productivo mediante la generación de energía 
renovable. 
Por otra parte, en Justiniano Posse (Córdoba), donde 
se encuentra el Frigorífico Alimentos Magros S.A., ya 
comenzaron las obras de este proyecto que 
favorecerá la valorización de los desechos del proceso 
productivo y permitirá reemplazar la totalidad del 
consumo eléctrico de la Planta por energías “verdes” 
libres de emisiones de gases de efecto invernadero 
(GEI´s) mediante un sistema de trigeneración, que 
permite generar energía eléctrica y térmica a través de 
un motogenerador, y energía térmica en forma de frío, 
a través de un equipo de refrigeración por absorción. 
Entre los objetivos que persigue la consecución del 
proyecto, se incluye la posibilidad de sentar las bases 
para la digestión anaeróbica de sustratos con alto 
contenido de proteínas y grasas, tecnología aun no 
desarrollada en el país, que será posible gracias a la 
instalación de una planta a escala piloto de 
biodigestión. Para lograrlo se prevé el análisis del 
rendimiento energético de los subproductos: estudiar 
la mucanga, su producción, su composición, y su 
energía aprovechable.

Otra actividad que merece mención es la 
incorporación de más cerdas madres al Criadero 
Yanquetruz (Ruta Provincial Nº 2 km 51, en San 
Luis). De esta manera se llegará a 2.600 madres y 
una población total de 34.000 animales de alta 
productividad. En el proyecto original se planea 
que en un futuro albergue 5.200 cerdas madres y 
una población total del orden de 74.000 animales, 
con destino a abastecer el frigorífico Alimentos 
Magros S.A. Hubo acercamiento con las nuevas 
autoridades para negociar las tarifas de la Energía 
generada en el establecimiento.
Una de las inversiones más recientes de la ACA es 
la fábrica de Silos Bolsa Pentasilo, (en General 
Pico, La Pampa) con una capacidad instalada de 
75.000 Bls. El último año produjo sólo 17.000 Bls y 
se proyecta para el Ejercicio 2.015/16 un total de 
35.000 Bls. Este crecimiento y la idea de alcanzar 
el máximo posible de la capacidad instalada está 
relacionado con un proyecto de Reciclado de 
Polietilenos cuya Fábrica estará localizada en la 
ciudad de Cañada de Gómez (Santa Fé), y tendrá 
como principal materia prima el material 
descartado por los productores luego de haber 
utilizado el Silo Bolsa. La inversión total se estima 
en 5,7 millones de U$S que ya fueron aprobados 
por el Consejo de Administración de la ACA.
Por último comentó de la adquisición a Molinos Río 
de la Plata de una Planta de Acopio en la localidad 
de Trenque Lauquen, Pcia de Bs As, con una 
capacidad de 200.000 ton, que puede ser 
transportada por ferrocarril un 65 % de la misma. 
Originalmente esta Planta era de la ACA pero 
mucho más pequeña. La inversión es de 13 
millones de U$S, abonando de contado el 50 % y el 
resto financiado en cuatro (4) años.

GIRA SEMESTRAL DE LA MESA DE ASOCIACIÓN DE COOPERATIVAS 
ARGENTINAS  REUNIÓN DEL CONSEJO ASESOR REGIONAL  Nº7

En la Reunión mensual del Consejo Asesor Regional (CAR) estuvieron presentes las autoridades de la 
Asociación de Cooperativas Argentinas (ACA). Asistieron su nuevo presidente Augusto González 

Alzaga, y el Gerente General de la ACA Mario Rubino.



badén y desde Colman hacia Los Pinos -atrás de 

Oma Nicky - se está cayendo un puente que ya se fue 

a evaluar.  En La Colorada, desde lo Lamothe se 

estima que con 5 equipos se arregla todo. En el 

acceso a Miranda hay que hacer dos badenes. En el 

acceso a Colman se estiman 1.000 mts que sería 

necesario levantar, el resto se considera que está 

bueno.  En este momento están trabajando 5 

motoniveladoras con  toda su capacidad. 

Se propone que cada camino del partido tenga un 

referente que esté en permanente comunicación 

para informar el estado del mismo. Esta modalidad ha 

dado resultado en localidades vecinas y se trataría de 

implementar aquí.  

Trabajos en el Corralón Municipal

Se comenzaron a fabricar tubos de alcantarilla de 60 

cms porque se cuenta con todos los elementos 

necesarios; también se está averiguando sobre 

moldes, vibradores y aros de 1 mt que se deberían 

conseguir para fabricar de esta medida también.

Se averiguó sobre “destape de cantera”, un recurso 

que es utilizado para dar estabilidad a los caminos, 

vale la mitad que la piedra y se puede utilizar en 

muchos lugares solucionando las pasadas más 

complicadas. Se acopió tierra seca para poder 

cambiar los tubos.

Fumigada de los costados de caminos

Se averiguará qué está haciendo Ferrosur  ya que 

se observa la utilización de herbicidas para man 

tener limpias las vías del ferrocarril. Se está 

leyendo la legislación vigente para acordar un 

criterio que permita hacer sugerencias al Ejecutivo 

de cómo actuar. La actual Ordenanza local 850/12 

sobre Manejo de las Aplicaciones de Herbicidas 

fue aprobada en forma unánime por el Concejo 

Deliberante, por lo que su aplicación no debería 

ofrecer resistencia. Se acordó hacer una pequeña 

prueba al costado de un camino, limpiando dos 

metros a cada lado de manera de facilitar la 

visibilidad de los operarios de las motoniveladoras. 

Para esta prueba se utilizaría un equipo pequeño 

que se utiliza para limpiar los alambres eléctricos y 

se montan en la caja de una  camioneta, con un 

barral de tres picos. Se convocaría a una persona 

capacitada en el manejo de agroquímicos 

perteneciente a alguna empresa privada local con 

el objetivo de realizar la prueba piloto.

AMPLIA OFERTA DE CURSOS, SEMINARIOS Y JORNADAS PARA 
PRODUCTORES Y TRABAJADORES RURALES

La Compañía de Seguros La Segunda ofrece 
cobertura para Ganado y Silo Bolsas que a 
continuación se detallan:

Ganado: este seguro cubre la muerte del animal 
por enfermedad, accidente, rayo, explosión, 
inundación, terremoto. Así mismo, ampara la 
muerte por sacrificio por razones humanitarias al 
haber sufrido lesión traumática grave que se 
presume mortal.
Vigencia: la cobertura es anual previa inspección 
médico veterinaria.

Ámbito de la cobertura: Provincia de Buenos 
Aires, Santa Fé, Córdoba y Entre Ríos.

Silos bolsa: La Segunda desarrolló el Seguro 
de granos en Silos Bolsa, para que el producto 
del esfuerzo del productor esté doblemente 
protegido.
Granos asegurables: soja, maíz, trigo, girasol.
Cobertura: se amparan los daños ocasionados 
exclusivamente a los granos almacenados 
como consecuencia de incendio, rayo, 
explosión, vandalismo, malevolencia, huelga, 
lock out, impacto de aeronaves, vehículos 
terrestres y humo.
Adicionales de cobertura: vendaval, ciclón, 
tornado, huracán, granizo.

Mayores informes en la oficina de La Segunda 
Rauch en Castelli 57 o al 02297 - 442699

NOVEDOSAS COBERTURAS PARA GANADO Y SILOS BOLSA


	1: Tapa y 12
	2: Pags 2 3
	3: Pags 4 5 
	4: 6 7
	5: 8 9
	6: 10 11

